

EL NOTICIERO

Periódico de avisos y noticias

Año VI.

Ciudadela de Menorca, martes 6 de Abril de 1897.

Núm. 522.

LA TOMA DE IMÚS

Hé aquí lo mas interesante de cuanto comunican á «El Imparcial» y el «Heraldo de Madrid» sus corresponsales en Manila.

Desde la torre de su observatorio habian establecido los jesuitas constante examen del territorio de Imús.

Se observa igualmente el campo enemigo desde la arboladura de varios barcos anclados en bahía.

La primera noticia de la toma de Imús la dió el oficial de guardia a bordo del «Isla de Cebú», buque almirante, al salir a la plataforma de la torre de Imús un hombre vestido de blanco que colocó en alto de aquella la bandera española.

La escuadra izó inmediatamente sus banderas, engalanándose, y desde el observatorio de los jesuitas se dió en el acto noticia de lo que ocurría al general Polavieja.

Poco despues se vió que comenzaba a arder Cavite Viejo, incendiado por las granadas de nuestra escuadra.

Desde los buques se vieron en el campo grandes masas de gente fugitiva que sale de Imús y Cavite Viejo.

Algunos de ellos, a quienes la sorpresa impidió vestirse, iban casi desnudos.

La escuadra cañoneó a los rebeldes, causandoles numerosas bajas.

La perspectiva que presentaba su campo y la distancia de su caserío a la playa impedían precisar si el fuego era en el centro de la población, aunque así aparecía visto desde el observatorio.

Desde las once de la mañana se ve otro incendio formidable en toda la región del Zapote.

Anunciase tambien la presencia de numerosos grupos de gente por Guadalupe, sobre el rio Pasig, cerca de esta capital.

Créese que son fugitivos de Imús que han huido por el sendero que conduce a Malapadnabató.

(Del corresponsal del «Imparcial», señor Barroso.)

«El miércoles—dice el señor Barroso—salimos de la casa hacienda de Salitran. Avanzó la division Lachambre con tres brigadas, por tres caminos distintos.

Llegamos a la trinchera de Anabo, donde murió gloriosamente el general Zabala.

Los rebeldes habian vuelto a ocuparla y fortalecerla con nuevas obras.

En esta trinchera hicieron los insurrectos tenaz resistencia.

Tiene a un lado un camino y al otro barrancos de gran profundidad, y como no podía pasarse por otro lado, dióse orden de ataque. Las tropas lanzáronse al asalto por tres distintos puntos.

Cayeron algunos muertos y bastantes he-

ridos, pero no fué esto obstáculo para que los soldados, al grito de ¡Viva España!, asaltaran la trinchera, donde prosiguió el combate, pues los rebeldes seguían defendiéndose.

A poco de entrar en la posición vióse a un rebelde herido que tenía insignias de colores en la bocamanga de una chaqueta blanca.

Ahuyentados, por fin, los insurrectos de la trinchera, ordenóse que aquel rebelde herido fuera curado. Interrogáronle varios oficiales, y dijo llamarse Crispulo Aguinaldo y ser teniente general.

Tenía la herida en el pecho, y cuando el médico estaba sondándola, dijo el herido:

—Es inútil. Yo muero.

Momentos después dejó de existir.

En el asalto quedaron gravemente heridos los tenientes de caballería Grund, ayudante del general Marina, y de artillería Perez Igual y García Pascual.

Transportados en camillas al hospital de sangre, fallecieron a los pocos minutos, sin recobrar el conocimiento.

Fueron heridos allí también los capitanes de infantería señor Ruiz, Gonzalez, el médico D. Aureliano Rodriguez y 101 soldados.

El jueves siguió el avance en el mismo orden, y a los dos kilómetros de marcha se encontró otra trinchera como la de Anabo, protegida por los barrios de Imús, Lumabayán y Tan-anluma, y oculta por los vallados de las casas.

Así fué que nuestras tropas llegaron hasta muy corta distancia sin verla.

El enemigo las recibió con una descarga cerrada en que murieron los capitanes Salgado y Sanchez Minguez, el teniente Ortiz y 22 soldados, produciéndose el natural descuido.

El teniente señor Monasterio, a quien correspondía el mando, muertos los dos capitanes, arengó a las tropas, poniéndose a su cabeza, y gritando ¡viva España! se lanzó al reducto, seguido de su gente.

Los insurrectos, no pudiendo resistir, se declararon en precipitada fuga, abandonando un cañón de bronce, emplazado para enfilear el camino, gran cantidad de armas de fuego, muchas municiones y extraordinario número de bolos y machetes.

A la vez, el comandante señor Piqué asaltó otra trinchera, batiéndose cuerpo a cuerpo con los insurrectos que huyeron por un camino muy estrecho. El comandante Piqué colocó allí un peloton de soldados, que mató a gran número de rebeldes.

El teniente Vizcaino cayó herido de un balazo en el pecho y murió pocos momentos después, diciendo que espiraba en la fe de Cristo y contento de morir por España.

En este combate fueron heridos el teniente coronel Carsi, los capitanes Hidalgo, Lopez y Comas; los tenientes Gonzalez, Fer-

nandez, Izaquero y Ruiz; y 187 soldados.

Es difícil determinar el número de bajas enemigas, pero puede calcularse que pasan de 1.000 los muertos.

Al huir de la segunda trinchera dejaron en nuestro poder 15 prisioneros.

El propio Emilio Aguinaldo era el que defendía aquel parapeto, y al ver el brío con que los nuestros le asaltaban, huyó a la casa hacienda de Imús.

Recorriendo la planicie que las separaba de Imús, oculto por una verdadera cortina de cañaverales llegaron las tropas ante las primeras casas, donde aparecieron unos grupos armados.

La artillería de montaña, hizo unos disparos que los pusieron en fuga.

Una granada incendió la casa-hacienda. Momentos después oyéronse una porción de detonaciones producidas por la explosión de unas minas que habia preparadas.

La vanguardia tuvo que detenerse, porque el incendio le cortaba el paso.

Algunos tiros sueltos disparados desde las barricadas que habia en el pueblo causaron varias bajas. Pero cañoneadas por la artillería las pequeñas trincheras que tenían los tagalos dentro de la población, penetraron las tropas en Imús.

El general Arrizon fué el primero que entró en el pueblo.

Las fuerzas formaron en la plaza.

Fué aquel un momento de verdadera y hermosísima emoción.

Un soldado izó la bandera en la cúpula de la iglesia; las músicas y cornetas batieron la Marcha real, y los soldados daban vivas frenéticos al Rey, a la Reina, a España, y a los generales Polavieja, Lachambre y Marina.

La bandera que fué izada es la del regimiento 74, la misma que ondeó sobre los muros de la casa-hacienda de Silan.

Merced a que calmó el viento no ardió mas que la mitad de la población.

Encontróse gran cantidad de víveres, mucho ganado, muchísima arma blanca y depósitos enormes de municiones y una fundición de cañones de bronce.

Los prisioneros dicen que Aguinaldo recibió la vispera refuerzos de Rosario, Naic y Malabón, llegando a revistar hasta 15.000 hombres.

Aguinaldo, al ver que nuestras tropas llegaban, incendió a Imús y mandó fusilar a muchos tagalos que se pronunciaron por la paz y que aconsejaban la presentación ante las tropas españolas.

Aseguran estos prisioneros que son muchos los rebeldes forzosos que se niegan a seguir al ejército de Aguinaldo y no pocos los que se han escapado por los caminos de Pasig y Pateros, desertando de la rebelión.

El general Lachambre ordenó que fueran puestos en libertad los prisioneros hechos en Anabo y en Imús, para que fueran al campo insurrecto y propalaran que perdonaría por orden del general en jefe á todos los que se presentaran.

El general Lachambre, escoltado solo por unos voluntarios de Cagayan y dos sargentos de la Guardia civil, marchó hacia Bacoar, desde donde, embarcándose en el transporte «Isla de Cebú», se trasladó á Manila para conferenciar con el general Polavieja.

El general Barraquer, desde las Piñas, avanzó y tomó sin resistencia el puente de Zapote.

Ha encontrado el terreno materialmente sembrado de trincheras enormes, ya abandonadas por los rebeldes.

Estos se encontraban allí para hacer una gran defensa, calculando que Polavieja avanzaría desde Parañaque.

La Brigada Sarralde ha marchado de Bacoar para Binicayán.

Se han hecho en Bacoar 18 prisioneros y se presentaron 62 mujeres y 73 niños.

Las victorias de estos días producen una verdadera desbandada en el campo insurrecto.

Los enemigos presos dicen que reina en las huestes de Aginaldo gran desmoralización.

Se ha dado orden de que las columnas permitan el paso de todos los rebeldes que se presenten á indulto.

En las operaciones de estos días han tenido las tropas, en total, 40 muertos, 102 heridos de relativa gravedad y 187 leves.

Entre los oficiales heridos, además de los ya citados, figuran los capitanes Espinos, Ruiz Serrano y Sacuz, tenientes Valera, Fernandez, Baquero, Diez, Medina, Checa, González, Antolín y Ruiz y el médico señor Saiz Rodriguez.

Los jesuitas, los provinciales de algunas comunidades religiosas y varios particulares influyentes de esta colonia enviaron al campo enemigo espías y confidentes para que se enterasen bien del estado, fuerza y disposición de ánimo de los insurrectos.

Algunos de ellos iban provistos de cartas aconsejando a los principales rebeldes que se rindieran y ofreciéndoles interceder, si así lo hacían, para templar, en obsequio suyo, los rigores de la ley.

Regresaron los confidentes, no todos ellos, diciendo que todos los jefes mas caracterizados de la insurrección se obstinaban en la lucha, por creer que sus formidables posiciones no serian conquistadas por fuerzas tan escasas como las nuestras, de cuyo número y organización tenían cumplida noticia.

En cambio, manifestaban que en las masas rebeldes comenzaba á cundir el desaliento, porque continuamente veían el trasiego de centenares de heridos y millares de mujeres y niños que abandonaban los pueblos llenos de pavor.

Lo que dice Rius Rivera

He aquí ampliadas, tomándolas de un periódico de la corte las noticias que nos tele-

grafió nuestro corresponsal en Madrid, acerca de la conservación que tuvo con varios periodistas el titulado mayor general Rius Rivera.

«Dijo que nació en Mayagüez (Puerto Rico) y que se trasladó a la Península, permaneciendo en Barcelona durante cuatro años estudiando la carrera de ingeniero.

Vino a Cuba el año 1868 marchando enseguida al campo insurrecto. Al lado de Maceo hizo toda la campaña anterior, y como el cabecilla mulato, y otros pocos jefes, no aceptó la paz del Zanjón y siguió en la manigua con Maceo, Leiti y Vidal.

También estuvo en la guerra llamada *chiquita*.

Considerando en aquella fecha inútil continuar peleando pidió con otros cabecillas al gobierno de España que les permitieran retirarse, entonces se puso á su disposición el buque de guerra *Fernando el Católico*, en el que hizo el viaje.

Mas tarde volvió á la Habana, donde permaneció por espacio de catorce meses empleado en la secretaria de la Compañía del gas.

Pasado ese tiempo, marchó á Londres, y de allí trasladose á Madrid, luego á Manila, y por último á Honduras.

Como las frecuentes revoluciones políticas de esta república le disgustaban mucho, se fué á Beliza, colonia inglesa, donde tampoco tuvo mucho tiempo, decidiéndose por fin á fijar su residencia en Nueva York.

En esta última capital, donde reside su esposa sola, pues el matrimonio no tenía hijos, permaneció hasta los primeros días de Septiembre. En aquella fecha se embarcó con una expedición filibustera que arribó felizmente á las costas cubanas el día 8 de dicho mes.

—A partir de esta fecha—añadió sonriendo, lo que podría referir á ustedes lo saben ustedes tan bien como yo.

Uno de nosotros preguntó á Rius Rivera: —¿Y cree Vd., despues del percance que le ha ocurrido, que habra llegado para esta campaña el momento semejante al que procedió al Zanjón?

Rius Rivera limitose á contestar:

—Yo he hablado únicamente de mi historia y de los hechos de la anterior guerra. De los que se refieran á la actual, ni puedo hablar, ni debo hacerlo, ni creo que todavía pueden ser juzgados.

Y con efecto, aunque insistimos mucho con otras preguntas encaminadas al mismo punto, Rius Rivera, firme en su propósito, no añadió una sola palabra á las anteriores.

Rius Rivera es moreno; los rasgos de su fisonomía son finos y correctos. Es bastante calvo, y el poco pelo que tiene es entrecano. Usa bigote muy largo.

Le falta el dedo índice de la mano derecha.

Las heridas que sufrió en el combate en que fué hecho prisionero le molestan mucho, pero aún no se ha notado el menor movimiento febril.

Muéstrase vivamente reconocido á las atenciones que recibe y de la solicitud y cuidado con que es atendido.

Al practicante que le hizo la primera cura le regaló, en muestra de agradecimiento, una rica sortija con un brillante.

Durante nuestra conferencia con Rius Rivera estuvo presente su titulado jefe de estado mayor, el cabecilla Bacallao, que es joven, muy moreno y de buena apostura.

Bacallao no pronunció ni una sola palabra durante todo aquel momento.

Don Jaime de Borbón en Francia

El corresponsal de *El Imparcial* en París telegrafía con fecha 26 lo siguiente:

«Procedente de Viena ha llegado á esta capital Don Jaime de Borbon, hijo del duque de Madrid.

Viene usando la licencia de dos meses que le ha concedido el czar.

Como es sabido, Don Jaime es oficial del 14.º regimiento de dragones rusos de Lubny.

Permanecerá el viajero en París hasta mediados de Abril próximo.

El día 27 asistirá en Venecia al casamiento de su hermana la infanta Doña Alicia con el principe de Schonburg-Waldenburg.

Don Jaime será presentado en el Circulo militar de París, donde le ofrecerán una comida varios oficiales amigos a quienes ha conocido en Rusia.

Según mis informes, tiene el firme propósito de no dar ocasión á ninguna manifestación política, ni á hacer gestiones para ponerse de acuerdo con los legitimistas y los partidarios de su padre.

Está convencido D. Jaime de que el gobierno de la república no habia de tolerar tales manifestaciones.

Además en las entrevistas privadas que tenga con algunos legitimistas, advertirá que de ese partido no podría aceptar ayuda alguna divididos y retraidos como están los que en otro tiempo representaban la monarquía tradicional militante, y que por ser personajes conspicuos ejercían influencia hasta sobre determinados elementos republicanos.

Hoy solamente hallará Don Jaime en Francia media docena de *blancos de España* tan respetables como impotentes.»

Noticias generales

Han solicitado conducción extraordinaria al penal de Chafarinas, los deportados cubanos José Macías, José Urra, José Moré, Gustavo Martínez, Nemesio Maceira y Vicente Ramirez, presos en la cárcel de Cádiz.

No hay nada acordado de recompensas por el ataque de Imús.

Aparte de lo que ya estaba acordado en principio, de ascender al bravo general Lachambre despues de la toma de Cavite, parece que espera el Gobierno á que el general Polavieja formule la protesta por escrito.

El Real Decreto que ha firmado la Reina Regente ascendiendo al general Lachambre dice lo siguiente:

«En atención á los distinguidos servicios prestados en el ejército de Filipinas y en consideración al extraordinario mérito contraído dirigiendo personalmente los combates de Imús, Rosario, Noveleta y otros, se le asciende á teniente general.»

GACETILLA

Para nivelar la fuerza de los cuerpos de infantería, y existiendo excedentes en las demás armas, se ha dispuesto:

1.º Los reclutas del cupo de la Península que se hallan con licencia limitada por exceso de fuerza, pertenecientes á los cuerpos de Caballería, Artillería, Ingenieros, Administración y Sanidad Militar, serán llamados á concentración en las capitalidades de las zonas respectivas, á las que se incorporarán el día 7 del próximo mes de Abril.

2.º En los cuerpos montados serán dados de baja los reclutas cortos de talla, los cuales serán reemplazados y sustituidos por los reclutas llamados á concentración y que pertenezcan al mismo cuerpo.

3.º Los reclutas concentrados y los dados de baja en los cuerpos montados serán distribuidos entre los cuerpos de Infantería en la forma que consideren conveniente los capitanes generales.

Madrid 31.—El gobierno estudia una combinación de gobernadores civiles sobre la base del nombramiento de ordenador de pagos del ministerio de la Gobernación del gobernador de Barcelona.

Se ha negado la exactitud del rumor relativo á la aparición de una nueva partida en Puerto Rico.

Mañana se reunirá el Consejo de Sanidad para tratar de los acuerdos de la Conferencia de Venecia.

Es inexacto que existan disgustos entre el señor Pidal y los jefes de las órdenes religiosas de Filipinas.

El señor Sagasta ha conferenciado con el señor León y Castillo.

Se ha negado que Julio Sanguily haya salido al frente de una expedición filibustera para Cuba.

Se ha firmado el protocolo de Joló sobre la prohibición del gobierno español relativa á las armas y municiones importadas en dicha isla.

Se ha firmado un decreto conmutando por la pena de destierro la que se impuso al periodista Blasco Ibañez, quien será puesto mañana en libertad.

Segun dice «La Correspondencia Militar», el general Weyler ha pedido fondos en gran cantidad.

Los generales Ruiz, Sarralde y Arizon han pedido su regreso á la península por enfermedad.

A primeros de abril se verá la causa sobre irregularidades en la Caja de Ultramar, en la que figuran como procesados 2 capitanes de infantería y 1 teniente de caballería.

En el ministerio de Marina existen 20.000 pesetas procedentes de la colonia española de Londres para los inútiles de la armada. Las familias de éstos deben solicitar los oportunos socorros por conducto de las autoridades de los departamentos.

A bordo del vapor «Larache» han salido de Cádiz para Fernando Póo 68 deportados.

El vapor «Buenos Aires» lleva á Cuba 400 voluntarios.

En Mijares, provincia de Castellon de la Plana, han muerto 4 individuos á consecuencia de la explosión de una caldera de vapor.

Paris 30.—La noticia de la invasión de Macedonia por una partida griega ha ocasionado á última hora en la Bolsa de Paris una baja de veinte céntimos en la renta francesa. Témesese que Turquía en vista de la agresión de que ha sido objeto, exija de Grecia una reparación y que se origine un serio conflicto.

En la mañana de hoy han salido 7 reclutas que disfrutaban licencia por exceso de fuerza, habiendo sido llamados para que se presenten en la Zona de reclutamiento el día 7 del actual.

La Comisión mixta de reclutamiento en circular de 2 del presente mes recuerda el art. 123 de la ley de Reemplazos en virtud del cual los Ayuntamientos tienen el deber de nombrar un delegado que forme parte de la Comisión mixta, cargo que la ley confiere á los regidores sindicos ó persona bien enterada de las operaciones del Reemplazo; sin que haya inconveniente en que el nombramiento recaiga en el Comisionado de que trata el art. 120 de dicha ley.

S. S. Ilma. nuestro venerable Prelado, ha publicado una importante pastoral sobre «La Educación cristiana», con ocasión del presente tiempo cuaresmal. Es un documento lleno de sábios avisos y de sólida doctrina, cuya lectura recomendamos eficazmente.

A las primeras horas de la mañana del sábado salió del puerto de Mahón el acorazado «Infanta María Teresa», que como saben nuestros lectores, marcha en comisión del Gobierno al objeto de asistir en Nueva York á la erección del monumento al general Grant, presidente que fué de aquella república.

El regimiento 13 expedicionario de Filipinas, del cual forman parte muchos hijos de Baleares, fué en Imús el que más briosamente atacó las trincheras, sufriendo mayor número de bajas que los restantes.

Nos enorgullece lo primero, á la vez que sentimos en el alma lo último.

Se ha impuesto por esta Alcaldía la multa á dos vecinos por infracción de los artículos 183 y 20 de las Ordenanzas municipales.

Pronósticos de Noerlesoom para la primera quincena de Abril:

Los dos primeros dias participarán de la influencia del cambio atmosférico iniciado el 28 de Marzo, y serán algo lluviosos, sobre todo el 2. Despues, hasta el 13, seguirán abordando á Europa las depresiones del Atlántico por latitudes más altas que las nuestras, notándose una lenta y gradual aproximación á nuestras regiones. El 8 y el 11 serán algo perturbados y lluviosos, porque esta aproximación, aunque momentánea, será más eficaz. El 14 y el 15 constituirán el periodo lluvioso más importante de la quincena, sobre todo el 15, con carácter general y abundante.

Por este Gobierno de provincia se ha dictado una circular, recordando á los alcaldes de los pueblos de esta provincia, la Real orden dictada por el Ministerio de Fomento acerca de la prohibición absoluta de la caza de los pájaros insectívoros, encargando además á los referidos alcaldes y guardia civil que denuncien á todos cuantos infrinjan dicha Real orden para cartigarles severamente.

De *El Bien Público* del viénes:

«Con motivo del ascenso á Vice almirante del Excmo. Sr. D. José de Reguera, en la mañana de ayer de diez á once, las dotaciones de los acorazados surtos en este puerto subieron á las jarcias dando por tres veces el

grito de: ¡Viva el Rey! saludando al propio tiempo con once cañonazos al nuevo Vice almirante el «Infante María Teresa».

Por la noche la música de la escuadra obsequió en su domicilio al referido Sr. Reguera con brillante serenata, en la que ejecutó con exquisita afinación y gusto escogidas piezas de su repertorio, que merecieron generales aplausos.»

Mallorca

De *La Almudaina* del viernes:

«Por las noticias que nos ha falicitado el señor Comandante de marina podemos asegurar que el laud *San Antonio*, que fué recojido por el vapor *Unión* había salido tripulado por tres marineros del puerto de Andraitx la madrugada del martes último para pescar como era su oficio. Hasta la hora presente no se ha podido encontrar ningún cadáver, pues se supone que los tres marineros vecinos de dicha villa perecieron ahogados.»

El mismo periódico en su edición de la tarde publica las siguientes líneas.

«Los tripulantes del laud naufrago *San Antonio*, que fué recojido por el vapor *Unión*, eran los siguientes:

Jaime Palmer Esteva, patrón; Jaime Palmer Rosselló y Jaime Covas Pascual, marineros, todos naturales de Andraig.»

Sección religiosa

Miér. S. Epifanio obispo y mártir.

En la Catedral al anochecer, Rosario y sermón que dirá el Rdo. D. Juan Mascaró, Beneficiado del Concordato.

Juev. S. Enero mr. y S. Alberto obispo.

Vier. Los Dolores de Nuestra Señora, Sta. María Cleofé y Sta. Casilda vírgen.

En la Catedral fiesta en honor de Ntra. Señora de los Dolores con sermón. Por la tarde despues de Completas la acostumbrada procesión.

MOVIMIENTO DEL PUERTO

Embarcaciones entradas.

Día 3.—De Barcelona pailebot «Paca» de 42 toneladas, pat. Simón Benejam, con 6 tripulantes y efectos.

Día 6.—De Alcudia, laud «San Sebastián» de 3 tds., pat. Miguel Reinés, con 5 trips., y arreos pesca.

Idem despachadas.

Día 3.—Para Palma, pailebot «Los Amigos» de 28 tds., pat. Agustín Rotger, con 4 trips. y efectos.

Telegramas

SERVICIO PARTICULAR DE EL NOTICIERO

Madrid, 3, 10' noche.

El crucero yankee «Vesubio» apresó al vapor «Alexandre Jones» que conducía una expedición filibustera.

El vapor «Bermuda» salvóse de que lo apresaran, huyendo y enarbolando la bandera inglesa.

Se han recibido telegramas de la isla de Cuba en los que se da cuenta de algunos encuentros de escasa importancia.

Variedades.

CAPRICHOS FEMENIL

Es sabido que no hay mujeres en el mundo que se preocupen más de su hermosura que las americanas.

Presumidas por naturaleza, pasan horas y horas en el tocador, estudiando, estudiando el arte de agradar a los hombres. Pocas modas han ideado, sin embargo tan originales como la que leemos en un periódico extranjero.

Según parece, la última palabra de la ele-

gancia para las bellezas norte-americanas consiste en... dorarse las cejas. La aplicación de este dorado exige una mano muy hábil, pero el efecto que obtiene se dice que es muy artístico y que favorece mucho al rostro.

La moda no es, sin embargo, completamente original, pues en el antiguo Oriente estaba ya muy extendida.

De euteneder como ninguno
El ganado caballar.

Un andaluz que lo oyó.
Así les dijo:—Chavales,
Si se trata de animales,
No hay como mi padre y yo.

—¿Conque la hija de Torrios
No tuvo hijos?—¿Y te extrañas?
Mujer que no tiene entrañas,
¿Cómo puede tener hijos?

Imp. de S. Fábregues. — Ciudadela.

CANTARES

Diputaba Diego Aznar
Con cierto chalan muy tuno,

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Menorca un mes 1 Peseta
En el resto de España, trimestre 3 »
Extranjero y Ultramar, lo que corresponda
por aumento de franqueo.

PAGO ADELANTADO

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

EN CIUDADELA: En esta imprenta.
EN MAHON: En la de D. Bernardo Fábregues

En los demas puntos dirigirse en esta re-
cepción a imprenta.

LOS ANUNCIOS a precios convencionales.

ANUNCIOS

CORONAS

Y RAMOS

GRANDE
MAGNÍFICO

Y
VARIADO SURTIDO

DEVOCIONARIOS

Precios económicos

Y ROSARIOS

SEMANA SANTA

En castellano, en latín y latín y castellano

IMPRENTA,

LIBRERÍA

Y ESTAMPERIA

DE

S. FABREGUES

CALLE DE MAHON, 23

DINERO

Se desea colocar en primera hipoteca sobre fincas rústicas ó con garantía de valores del Estado, hasta la cantidad de CINCUENTA MIL DUROS, en partidas que no bajen de DIEZ MIL PESETAS.

Informarán el «Banco de Ciudadela» y el Notario de la misma ciudad Dr. D. Antonio Anglada.

CHOCOLATEROS

Para vender está un molino para hacer chocolate con sus correspondientes aparatos, para informes

CALLE DEL ROSARIO Números 11 y 13. — MAHON

SUBASTA

Mediante licitación verbal y siempre que la postura sea del agrado de los dueños, se venderán la casa n.º 12, bis, de la calle de S. Cristóbal y tres casas contiguas de la calle del Degollador, propiedad estas, de los Sres. Florit, Sintés y Mercadal.

El acto tendrá lugar el día 13 de Abril á las 11 de su mañana en el despacho del notario Dr. D. Antonio Anglada, en cuyo poder obra el pliego de condiciones.

PARA BARCELONA DIRECTAMENTE

su patrón D. Simon Benejam, admitiendo carga y pasajeros para dicho punto.

Lo despacha D. Vicente Marqués, hijo.

Saldrá de este puerto el sábado 17 del actual el pailebot **FLOR DEL MAR**